
令和６年度 第３回運営推進会議 議事録 

 

開催日：令和 6年 12月 23 日（月）15：00～15：45 

場 所：かあむ茜月 地域交流室 

参加者：（福岡市西区保健福祉センター）、（西第 4 いきいきセンターふくおか）、（地域住民代表）、

（利用者家族代表）、（利用者代表）、因利惠（法人理事長） 

説明者：黒木翔一郎（統括施設長）、杉田紀子（介護支援専門員） 

記録：黒木翔一郎（統括施設長） 

 

１．内 容 

（１）日常サービスの提供内容や定例行事の実施報告 

 黒木より、12月に下記のイベント実施していることの報告が行われた。 

・月 2回 パン屋さん出向版売デイ 

・令和 6年 12月 26月 餅つき大会 

 因理事長より、下記のイベントが行われていることの補足が行われた。 

 ・カラオケ教室 

 ・美術教室 

 

（２）利用者の構成 

 黒木より、下記のとおり入居・利用の報告が行われた。 

（10月） 

〈地域密着型特別養護老人ホーム〉 

男性：5名 女性：14名 平均年齢：87.6歳 平均介護度：3.3 

〈ショートステイ〉 

男性：3名 女性：10名 平均年齢：88.1歳 延べ 79日利用 平均介護度：1.8 

（11月） 

〈地域密着型特別養護老人ホーム〉 

男性：5名 女性：15名 平均年齢：87.4歳 平均介護度：3.2 

〈ショートステイ〉 

男性：1名 女性：8名 平均年齢：88.8歳 延べ 51日利用 平均介護度：1.6 

※12月→ショートステイから入居予定名、相談受付調整中名 

 

 福岡市西区保健福祉センター様より、あと何床くらいの空きがあるのか質問があった。この質問

に対し、黒木より、現在調整中の方もいるが、約４床程度の空きがあると回答した。 

 

（３）事故報告、苦情報告 

 黒木より、下記のとおり事故・苦情の報告が行われた。 

事故報告 10月：13件 11月：11件 

（転倒・転落：11件、誤薬：3件、外傷：5件、異食：3件、その他 2件） 

苦情報告 10月：0件 11月 0件 

 地域住民代表様より、異食については、食事制限がある方もいるので、注意しているとは思うが、

それでもおきてしまう。因理事長より、糖尿病等がある方もいるので、引く続き注意していきたい

と発言があった。 

 因理事長より、本施設は、「事故にあたるかな」という案件についても報告が出ていると発言があ

り、黒木より、事故報告・ヒアリハットと出すことは悪いことではない。より良い改善を行ってい

くために必要なことと現場に指導している。と発言した。 

 利用者家族代表様より、このような報告があることで、施設の状況がオープンになり逆に安心で

きると発言があった。 



 

（４）利用者の健康管理に係る取り組み 

 黒木より、下記のとおり報告が行われた。 

・毎週土曜日 午後 嘱託医：都築克幸医師 

・12月から、入居者に対し、順次健康診断を実施している 

 

（５）職員の資質向上の取り組み 

 黒木より、下記のとおり報告が行われた。 

・デジタル中核人材養成研修への参加（外部研修） 

・11月 2日 ノーリフティング研修 

 

（６）非常災害対策の取り組み 

黒木より、12月 20日に夜間を想定した避難訓練を実施したことが報告された。 

 

（７）地域連携の取り組み 

黒木より、11月 24日（日）飯盛神社で行われた流鏑馬に職員が参加したことが報告された。 

 

（８）令和 6年度社会福祉法人等指導監査について（報告） 

 黒木より、令和 6年 12月 20日（金）実施された。いくつかの指摘はあったが、無事に終了して

いることが報告された。 

 

２．意見交換・質疑応答 

 地域住民代表様より、施設前に横断歩道を設置することは却下となり、大変残念ではあるが、カ

ーブミラーについては、4～5月に設置される。その際に、サインネオン付の看板を立て、歩行者の

注意喚起を促していきたい。地域の方からもこの施設ができて安心しているという声があがってい

ると発言があった。 

 利用者家族代表様より、母を安心して預けている。以前の施設では、食事についても全介助の状

態であったしかし、ここに来て、自分で食事をするようになった。ほぼ寝たきりの状態であったが、

ここに来たら、普通に車いすで生活をし、数十秒は立てるようになった。と発言があった。 

 福岡市西区保健福祉センター様より、別紙の終活応援セミナーと認知症早期発見のチラシについ

て説明が行われた。 

 西第4いきいきセンターふくおか様より、この施設ができる前から、前の道路を通る機会があり、

どの様な施設になるのかと思っていた。本日参加させてもって、家族・入居者・地域の方の様子を

見ると安心した。今後、ショートステイの利用者等についても相談させていただきたいと発言があ

った。また、持参された別紙見守り新鮮情報について説明が行われた。 

 黒木より、今後の運営推進会議でどの様なことを入れて行けばより良い会議になるか質問を行っ

た。これに対し福岡市西区保健福祉センター様より、他の事業所では、利用者が事業所に来てよか

った事例や、こんな方が自分の事業所に合うという紹介を行っているところもある。また、他の事

業所の方にも来ていただき、意見交換を行っていると発言があった。西第 4いきいきセンターふく

おか様からは、会議の見せ方について発言があった。ただ、口頭で報告するだけでなく、映像やス

ライドを使って会議を進めているところもあると紹介された。また、避難訓練についても、あえて

運営推進会議と同時に行い、その様子を見てもらうなどの工夫をしているところもあると発言があ

った。 

 地域住民代表様より、獅子舞の披露が可能であることの発言があり、当施設に、３日の午後に来

てくれるように依頼をした。 

以上 

 


